



ÉDITO

GÉRARD FELDZER
Président d'Aviation
Sans Frontières

Chères amies, chers amis,
Alors qu'Aviation Sans Frontières célèbre ses 45 ans, notre engagement humanitaire reste plus vivant que jamais.

Nos missions se poursuivent avec détermination, dans un contexte international de plus en plus complexe. Nos événements, comme l'AéroRun, nous permettent non seulement de financer une partie de nos opérations, mais aussi de partager des moments forts, empreints de solidarité, avec celles et ceux qui soutiennent nos missions.

Aujourd'hui, j'ai le plaisir de partager notre nouveau projet d'avion-hôpital qui incarne bien notre ambition : transformer notre Grand Caravan en unité médicale volante, capable d'apporter des soins essentiels dans les zones les plus isolées.

Grâce à votre soutien, nous faisons de l'innovation un véritable levier de solidarité. Ensemble, poursuivons notre mission : **faire de l'aviation un espoir pour ceux qui n'en ont plus.**

Bonne lecture,



À LA UNE

L'AÉRORUN EST DE RETOUR EN 2025

Nous sommes très heureux de vous annoncer le renouvellement de notre course solidaire en 2025. Ayant rassemblé plus d'un millier de participants lors de sa première édition en octobre 2024, la course a permis de lever près de 100 000 € pour financer nos missions humanitaires. Nous espérons voir grandir cet événement dans les prochaines années pour pérenniser une partie du financement de nos actions.

Venez fouler les pistes du premier aéroport d'affaires d'Europe

Que vous soyez sportif ou non, cet événement se veut avant tout convivial et solidaire. **Participer à l'AéroRun, c'est rencontrer les acteurs d'Aviation Sans Frontières et contribuer au financement de ses missions, tout en prenant part à une expérience unique.**

En effet, pour l'occasion, des pistes seront privatisées sur le tarmac de l'aéroport du Bourget, le hall Concorde sera accessible, des animations et de la restauration sont prévues tout au long de la matinée.

De plus, vous pourrez profiter de l'événement pour visiter le musée de l'Air et de l'Espace.

Rendez-vous le dimanche 19 octobre pour une journée hors du commun !

UN ÉVÉNEMENT

ACCESSIBLE À TOUS :

► **Course de 10 km :**

avec un dossard classique ou un dossard solidaire, pour un dimanche sportif pour la bonne cause.

► **Marche de 2,5 km :**

un parcours ludique accessible à tous.

► **Entrée accompagnant :**

venez soutenir un proche ou tout simplement profiter de l'événement sans dossard !

» JE M'INSCRIS





INTERNATIONAL
RÉPONDRE
À L'URGENCE



» NOTRE COMBAT POUR L'ACCÈS AUX SOINS

» DES SOINS POUR TOUS

À Brazzaville au Congo, l'accès aux soins reste un défi quotidien pour une grande partie de la population. Pour réduire ces inégalités, l'Hôpital Général de Djiri lance avec Aviation Sans Frontières une action au service de la dignité humaine.

2 SEMAINES POUR LA SANTÉ

L'hôpital de Djiri sera prochainement le théâtre d'un élan de solidarité exceptionnel. **Pendant 15 jours, les Semaines Portes ouvertes Médico-Chirurgicales transformeront cet établissement en un centre de soins gratuits, ouvert à tous.** Une réponse concrète à une urgence sanitaire silencieuse : coût, isolement, manque de moyens... autant d'obstacles qui empêchent la prise en charge des plus précaires.

AVIATION SANS FRONTIÈRES S'ENGAGE POUR LA DIGNITÉ

Grâce à cette mobilisation, **plus de 14 000 personnes pourront bénéficier de soins gratuits** : consultations, interventions chirurgicales, accouchements assistés.... Aviation Sans Frontières joue un rôle clé dans cette opération.



Notre Messagerie Médicale se prépare à lever des fonds pour acheminer le matériel médical nécessaire et répondre aux besoins sur place. **En faisant un don dès maintenant à Aviation Sans Frontières, vous pouvez à votre tour prendre part à cette opération incarnant la force du collectif.** Nous tenons à exprimer notre profonde gratitude à l'ensemble des personnes qui, par leur générosité, leur dévouement ou leur accueil, contribuent à cette chaîne de solidarité et sauvent des vies. ●

» JE FAIS UN DON



» UN AVION-HÔPITAL POUR ATTEINDRE LES POPULATIONS ISOLÉES

Depuis près de dix ans, Aviation Sans Frontières collabore avec l'association Médicaéro pour renforcer l'accès aux soins dans les zones les plus isolées de Madagascar. Aujourd'hui, nous franchissons ensemble une nouvelle étape avec le lancement d'un projet ambitieux : un avion-hôpital capable d'intervenir rapidement dans les régions les plus enclavées.



Ce dispositif innovant, placé sous le haut patronage du président de la République, repose sur un Cessna Grand Caravan. **Transformé en véritable unité médicale volante, cet avion permettra d'acheminer soignants, matériel et médicaments là où les routes sont impraticables.** Nous pourrions ainsi tripler le nombre de missions médicales annuelles effectuées par Médicaéro à Madagascar et élargir leur champ d'action à de nouvelles spécialités : chirurgie dentaire, plastique, analyses médicales, en complément de la gynécologie, pédiatrie, ophtalmologie ou dermatologie.

Chaque mission pourra assurer jusqu'à 800 consultations et interventions. L'avion jouera également un rôle essentiel dans les évacuations sanitaires d'urgence, le transport de matériel médical ou l'acheminement de biens de première nécessité à destination de nos partenaires humanitaires sur le terrain.

Au-delà de l'impact immédiat, **ce projet s'inscrit dans une dynamique de développement local durable.** Il mobilise des réseaux logistiques, soutient la formation de soignants locaux et favorise l'installation d'infrastructures pérennes. En renforçant les capacités de proximité, nous contribuons à bâtir une offre de soins autonome et résiliente.

Ce projet marque une première étape vers la transformation d'un avion bimoteur entièrement dédié aux urgences humanitaires, **pour aller encore plus loin, plus vite, là où les besoins sont les plus urgents.** ●



» PORTRAIT DE THIERRY FILOU, BÉNÉVOLE POUR LA MESSAGERIE MÉDICALE

Thierry a connu Aviation Sans Frontières en faisant des mises à bord de colis humanitaires lorsqu'il était pilote de ligne. C'est en 2020, au moment de prendre sa retraite, qu'il choisit de s'investir à plein temps au sein de notre association. Il nous partage aujourd'hui ses plus grandes réussites en tant que bénévole.

Qu'est-ce qui t'a motivé à t'engager auprès des Ailes de l'Humanitaire ?

Toute ma carrière s'est déroulée dans le monde de l'aérien. Conscient que j'ai eu une chance formidable de pouvoir pratiquer cette profession de pilote de ligne, qui est une passion, j'ai voulu rendre à la vie une partie de ce qu'elle m'avait donné avec générosité.

Dès lors, le monde de l'humanitaire me paraissait une évidence. En restant dans le domaine aérien, je ne me suis pas longtemps posé la question pour m'engager auprès d'Aviation Sans Frontières. J'aime profiter de la vie, mais je ne peux m'empêcher de penser à celles et ceux dont la principale préoccupation est de se nourrir ou se soigner pour pouvoir survivre.

Quelles sont tes missions au sein de l'association ?

Depuis de nombreuses années, je suis engagé auprès de la Messagerie Médicale. Je suis aujourd'hui responsable de la qualité des expéditions, et je m'assure que tous les colis soient bien partis, dans de bonnes conditions, et surtout qu'ils arrivent au bon destinataire.

Quelle est ta plus grande fierté, depuis ton arrivée ?

Ma fierté, je la ressens tous les jours en œuvrant auprès de la Messagerie Médicale, tant le travail accompli avec toute l'équipe permet d'améliorer la qualité des expéditions.

As-tu une anecdote à nous partager ?

Dernièrement, j'ai eu la chance de pouvoir accompagner une mission sur le terrain, en compagnie d'un reporter. Nous sommes restés 10 jours en autonomie complète au Congo en nous déplaçant de village en village pour y apporter des soins grâce à une pirogue spécialement aménagée. L'ensemble du matériel médical a été acheminé grâce à la Messagerie Médicale d'Aviation Sans Frontières.

C'était un séjour inoubliable avec des aventures et des anecdotes extraordinaires. **Le sourire des mamans de ces populations autochtones gratifiant le personnel soignant d'avoir vacciné ou soigné leur enfant restera longtemps gravé dans ma mémoire.**



Quels sont tes futurs projets ?

Des projets, c'est toujours important d'en avoir pour continuer d'avancer.

Avant tout, je souhaite encore participer à l'amélioration du fonctionnement de la Messagerie Médicale pour le bien de toutes les personnes à qui cela peut bénéficier.

J'envisage également une formation de pilote de drone, qui je l'espère permettra un jour à Aviation Sans Frontières d'utiliser ces nouvelles compétences pour acheminer du matériel médical dans des régions encore plus reculées.



**JE DÉCOUVRE
LE REPORTAGE**



AGIR ENSEMBLE

UNE NOUVELLE FAÇON DE NOUS SOUTENIR



Aviation Sans Frontières fait désormais partie des bénéficiaires du forfait mobile Source, une initiative solidaire lancée par Lilo et Bouygues Telecom. Ce forfait vous permet de **transformer vos gigas de forfait internet non utilisés... en dons pour soutenir nos actions humanitaires.**

Un forfait mobile responsable

Le forfait Source, c'est **80 Go d'internet mobile** sur le réseau Bouygues Telecom, appels, SMS et MMS illimités, et un forfait bloqué, sans engagement, le tout, pour 10 € par mois.

Mais surtout, **c'est un abonnement qui a du sens** : vos gigas non consommés à la fin du mois se transforment en dons et deviennent une ressource pour les associations, comme Aviation Sans Frontières.

C'est simple, gratuit pour vous, et très utile pour nous.

Chaque mois, sans effort ni frais supplémentaires, vous pourrez nous témoigner votre soutien et ainsi permettre le transport de matériel médical essentiel, l'acheminement de médicaments, l'accompagnement d'enfants malades en urgence de soins, et bien d'autres missions encore.

Prendre quelques minutes pour changer de forfait mobile, c'est un petit geste avec un réel impact dans la durée.

COMMENT FAIRE ?

1. Rendez-vous sur sourcemobile.fr,
2. Choisissez le forfait Source,
3. Téléchargez l'application Source,
4. Sélectionnez **Aviation Sans Frontières** comme association bénéficiaire.



Avec Source, vous utilisez votre smartphone comme d'habitude... mais en aidant, chaque mois, à faire décoller la solidarité.

Merci de faire partie du voyage !



La Lettre d'Aviation Sans Frontières. Bulletin d'information biannuel.

Only Fret 768 - 94398 Only Aéroport cedex | Tél. : 01 49 75 74 37 | Fax : 01 49 75 74 33 | www.asf-fr.org | **Directeur de la publication** : J.-Y. Grosse | **Directeur de la rédaction** : G. Feldzer | **Rédacteur en chef** : Pierpaolo Pulinas, Laura Vallois | **Comité de lecture** : A. Fournierat | **Réalisation technique** : Alteriade | **Photos** : Lilo, Bouchon, Mathys Nicolas, Laura Vallois / Aviation Sans Frontières | **Imprimé par** Merico | Ce numéro a été tiré à **13 000 exemplaires**. Envoyé dans une enveloppe fermée, il comporte un encart jeté d'un dépliant 4 pages, supplément Comptes, un courrier et un encart jeté « bulletin de soutien ».



ILS NOUS
SOUTIENNENT

Groupe Dassault

Le Groupe Dassault, acteur majeur de l'aéronautique et de la haute technologie, s'engage depuis de nombreuses années dans une politique de mécénat fidèle à ses valeurs : innovation, passion, engagement et excellence.

Aux côtés d'Aviation Sans Frontières, il soutient activement le financement de la mission des Accompagnements d'Enfants Malades, permettant à des enfants privés d'accès aux soins dans leur pays de rejoindre des structures médicales adaptées. Ce soutien leur offre la possibilité de retrouver une joie de vivre au quotidien auprès de leurs familles.

Le Groupe appuie également les événements organisés par l'association, contribuant ainsi à renforcer leur rayonnement et leur impact. Cet engagement illustre la volonté du Groupe Dassault de mettre ses ressources au service d'un monde plus solidaire.

Site internet : dassault.fr

AGENDA



» 13 ET 14 SEPTEMBRE

» LEGEND'AIR - Grande fête aérienne

Venez nous rencontrer sur notre stand à Saint-Junien (87) à l'aérodrome Maryse Bastié pour LEGEND'AIR, un événement gratuit pour tous les amoureux de l'aéronautique.

» DIMANCHE 19 OCTOBRE

AéroRun

Participez à la deuxième édition de notre course solidaire : 10 km sur le tarmac de l'aéroport du Bourget (93) entouré d'avions et fusées de légende !

» VENDREDI 21 NOVEMBRE

Gala des Aviateurs

C'est un concert de gospel qui rythmera cette année notre Gala des Aviateurs, à Aix-les-Milles (13). Notez bien la date, et rendez-vous sur nos réseaux dans les prochaines semaines pour les inscriptions.



La Lettre d'Aviation Sans Frontières. Bulletin d'information biannuel.

Only Fret 768 - 94398 Only Aéroport cedex | Tél. : 01 49 75 74 37 | Fax : 01 49 75 74 33 | www.asf-fr.org | **Directeur de la publication** : J.-Y. Grosse | **Directeur de la rédaction** : G. Feldzer | **Rédacteur en chef** : Pierpaolo Pulinas, Laura Vallois | **Comité de lecture** : A. Fournierat | **Réalisation technique** : Alteriade | **Photos** : Lilo, Bouchon, Mathys Nicolas, Laura Vallois / Aviation Sans Frontières | **Imprimé par** Merico | Ce numéro a été tiré à **13 000 exemplaires**. Envoyé dans une enveloppe fermée, il comporte un encart jeté d'un dépliant 4 pages, supplément Comptes, un courrier et un encart jeté « bulletin de soutien ».



asf-fr.org

REJOIGNEZ-NOUS

